
1 СЕНТЯБРЯ, ПОЖАЛУЙ, ВСЕГДА ОСТАНЕТСЯ
САМЫМ ВОЛНИТЕЛЬНЫМ ДНЕМ ДЛЯ ДЕТЕЙ
И РОДИТЕЛЕЙ. РОДИТЕЛИ ВЕРЯТ И ЗНАЮТ, ЧТО
В ШКОЛАХ БУДУТ СОЗДАНЫ КОМФОРТНЫЕ
И БЕЗОПАСНЫЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ МАЛЬЧИШЕК И
ДЕВЧОНОК. А ДЕТЯМ ПРЕДСТОИТ ОСВАИВАТЬ
НОВЫЕ СТУПЕНИ К ВЕРШИНАМ ЗНАНИЙ.

В Муравленко эффективно работают сов-
ременные образовательные технологии и
проекты. Каждая школа уникальна своей
историей и качественным содержанием обра-
зования.

Одна из тех, о которых можно говорить с
гордостью, – прогимназия «Эврика». Учрежде-

ние называют жемчужиной образовательной
сферы Ямало-Ненецкого автономного округа.
Деятельность прогимназии направлена на
развитие интеллекта и расширение творче-
ского потенциала каждого воспитанника.

В этом году за школьные парты в Мурав-
ленко сядут 475 первоклассников. Из них 75
воспитанников впервые примет под свои сво-
ды прогимназия «Эврика». В учреждении гар-
монично объединены два вида образования.
По своей сути – это хороший практический
пример, когда на одной территории реализу-
ется идея преемственности дошкольного и
школьного образования, наполненная совре-
менными подходами к организации учебного
процесса.

Три первых класса будут проходить обуче-
ние только в первую смену. Современная шко-
ла дает большие возможности успешно орга-
низовать не только образовательный процесс,
но и внеурочную деятельность ребенка. В «Эв-
рике» есть музыкальный зал, изостудия, линга-
фонные кабинеты, класс информатики, два
спортивных зала и мини-стадион с двумя кор-
тами. Словом, учиться в прогимназии будет в
удовольствие, утверждают педагоги.

Кстати, на фото – воспитанники учрежде-
ния Арина Архипова и Женя Недотекин. И «Эв-
рика» им очень нравится!

Поздравляем школьников, родителей и пе-
дагогов с приближающимся праздником – Днём
знаний. Желаем успехов, побед и открытий!

ИНФОПАРК В МУРАВЛЕНКО ВЗЯЛ ЯРКИЙ СТАРТ
И БЫСТРО ПРИВЛЕК ВНИМАНИЕ ГОРОЖАН.
ТОЛЬКО В ДЕНЬ ОТКРЫТИЯ ЕГО ПОСЕТИЛИ
БОЛЕЕ ЧЕТЫРЕХ ТЫСЯЧ МУРАВЛЕНКОВЦЕВ.
НА ТЕРРИТОРИИ ПЛОЩАДКИ МОЖНО БЫЛО
НАЙТИ ЛЮБУЮ ИНФОРМАЦИЮ ЗА ВСЕ 14 ЛЕТ
РАБОТЫ ПРОГРАММЫ *СОТРУДНИЧЕСТВО+.
КАК НА ПРОТЯЖЕНИИ ЭТОГО ВРЕМЕНИ
ВЗАИМОДЕЙСТВОВАЛИ ЯМАЛ,
ЮГРА И ЮГ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ?
НА ЧТО ВЛИЯЕТ СОВМЕСТНАЯ РАБОТА
ТРЕХ РЕГИОНОВ)СОСЕДЕЙ?
КАКИЕ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ
ПОЛУЧИЛИ ЖИТЕЛИ ЭТИХ СУБЪЕКТОВ?
ОТВЕТЫ БЫЛИ ОТРАЖЕНЫ
НА АРТ)ОБЪЕКТАХ ПЛОЩАДКИ.

– Я пришла в инфопарк со своими детьми.
Мы вместе изучали все интерактивные зоны
площадки. Очень интересно, занимательно и
познавательно даже для меня, – рассказыва-
ет Анжелика Кантимерова, гостья инфопар-
ка. – Сначала мы вместе с ребятишками по-
смотрели видеоролик, повествующий о взаи-
модействии трех регионов-соседей, а затем
каждый из нас выбрал себе интерактив по ду-
ше.

Гости инфопарка посредством арт-объек-
тов, дополненной виртуальной реальности и
викторин погружаются в мир межрегиональ-
ной программы. Многих привлекают совре-

менные технологии. Молодежь при помощи
подручных гаджетов считывает 3D-метки и
оживляет мамонта. То, что на первый взгляд
кажется невозможным, становится реальным
благодаря приложению «Инфопарк». В пер-
вую очередь оно разработано специально
для визуализации хода реализации програм-
мы «Сотрудничество». Запустив программу и
наведя объектив камеры мобильного телефо-
на или планшетного устройства на метку, на
экране появится объёмная 3D-модель объек-
та, построенного по программе «Сотрудниче-
ство», с подробной информацией о нём прямо
в гаджете.
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УЧИТЬСЯ
ПО-НОВОМУ

Наше интервью
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и учителях
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ВНИМАНИЕ!

1 сентября в Муравленко сядут за парты 475 первоклассников

9 сентября
2018 года

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ
ДО ВЫБОРОВ ОСТАЛОСЬ 10 дней
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В СТРАНЕ ОТКРЫТИЙ

ВЫБОРЫ–2018
29 августа 
началось досрочное
голосование

ТИК продолжает работу по уточнению
списков избирателей. 29 августа в Мурав-
ленко стартовало досрочное голосование.
Сделать выбор раньше установленной да-
ты можно, обратившись в участковую изби-
рательную комиссию по будням с 17 до 21
часа, в выходные – с 12 до 18 часов. Еще
одна особенность предстоящих выборов –
возможность голосования не по месту
своей постоянной регистрации. Главное,
находиться на территории одного из трех
субъектов «тюменской матрешки». Избира-
тель вправе подать в участковую комиссию
населенного пункта заявление о включении
в список избирателей по месту временного
пребывания. Сделать это необходимо с 29
августа по 5 сентября включительно. Дан-
ная схема относится только к выборам гу-
бернатора Тюменской области.  Напомним,
9 сентября муравленковцы примут участие
в трех избирательных кампаниях. В единый
день голосования мы будем выбирать гу-
бернатора Тюменской области, депутата
Законодательного Собрания ЯНАО по Му-
равленковскому одномандатному округу и
депутатов в Городскую Думу по двум изби-
рательным  округам.

На портале 
«Живём на Севере» –
новый опрос

Муравленковцы могут определить, по
каким направлениям необходимо органи-
зовать занятия на базе Центра детского
творчества: чирлидинг, детский ZUMBA-
фитнес, курс юного ветеринара, студия
«Живые статуи» и другим. В опросе можно
выбрать несколько вариантов ответа. Сей-
час лидируют следующие варианты отве-
тов: «МУЛЬТ-студия», «Робототехника» и
«Фотошоп». 

Соб. инф.

ДЕТАЛИ

>> СТР. 2

30)31 АВГУСТА
ЕЖЕГОДНЫЙ

ОБЩЕГОРОДСКОЙ
СУББОТНИК

«Зелёная Россия»

УЖКХ Администрации города приглашает
жителей Муравленко принять участие 

в общегородском субботнике, рекомендует
руководителям предприятий, учреждений,

индивидуальным предпринимателям
организовать проведение субботника 
на своих прилегающих территориях.

АТМОСФЕРА ИННОВАЦИЙ: ПРОСТО О СЛОЖНОМ
Проект презентации программы «Сотрудничество» посетили 17 тысяч муравленковцев

ДЕНЬ В КАЛЕНДАРЕ
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– Запуск инфопарка – это очень
яркое событие в летнем расписа-
нии Муравленко. На этой площадке
информация преподносится в креа-
тивном формате. Здесь одинаково
интересно и взрослым, и детям, –
отмечает глава города Александр
Подорога. – Эту инновационную ат-
мосферу разбавляет возможность
отправить письмо, открытку родно-
му или близкому человеку, прожи-
вающему в одном из соседних ре-
гионов. Это наделяет инфопарк не-
кой душевностью и теплотой.

К слову, многие муравленковцы
не проходили мимо этой площадки.
Вооружившись ручкой и открыткой,
горожане писали лаконичные доб-
рые послания знакомым из Югры и
Тюменской области. Жители города
активно посещали и фотозону с хро-
макеем. Там можно было сделать
групповой или индивидуальный сни-
мок на фоне ямальских достоприме-
чательностей. Однако возможность
прикоснуться к науке будущего бук-
вально манила муравленковцев.
Чтобы посетить современный науч-
но-познавательный кластер в VR-зо-
не, жители разных возрастов вы-
страивались в очередь. Погружение
в другую реальность вызывало са-
мые бурные эмоции у всех гостей
инфопарка, в особенности – у пред-
ставителей старшего поколения.

– Надев очки, я увидела, как
происходит автоматизация произ-
водства, – рассказывает Нина Васи-
левич. – Мы с моей командой из
трех человек переместились в ка-
кую-то научную лабораторию, где
совместными усилиями пытались
изготовить материалы специально-
го назначения для буровой установ-
ки. Признаюсь, было немного не по
себе находиться в другой реально-
сти, но процесс меня увлек. Пред-
ставляю, как молодежи и детишкам
нравится эта площадка, если даже
меня, пенсионерку, она не оставила
равнодушной!

Произвел впечатление на гостей
и 3D-принтер. На глазах муравлен-
ковцев за несколько часов появля-
лись трёхмерные прототипы дей-
ствующих или будущих объектов, по-
строенных по программе «Сотрудни-

чество». Отметим, реализация про-
граммы «Сотрудничество» продлена
до 2025 года. Свои подписи под до-
кументом поставили временно ис-
полняющий обязанности губернато-
ра Тюменской области Александр
Моор и врио губернатора Ямала
Дмитрий Артюхов. Поэтому в после-
дующие годы возведение социаль-
ных объектов, строительство дорог и
оказание материальной поддержки
продолжится.

Некоторые посетители инфопар-
ка знакомились с арт-объектами са-
мостоятельно. Но большинство – вы-
бирали экскурсии по площадке. Их
для муравленковцев проводил один
из гидов. Кстати, к команде инфопар-
ка в каждом городе присоединялись
местные волонтеры. Это активные
ребята, которым нравится проектная
деятельность.

– В каждом городе мы ищем
представителей молодежи, которые
готовы сходу включаться в проект-
ную деятельность, вместе с нами
создавать классные ивенты и сотруд-
ничать с волонтерами из других го-
родов. Мы стремимся доносить ин-
формацию о межрегиональной про-
грамме до народа максимально про-
стым языком. Это наша главная за-
дача, – говорит Дарья Ермакова, ад-
министратор инфопарка «Сотрудни-
чество. Больше чем программа».

Тринадцать муравленковцев ста-
ли частью команды инфопарка. В их
числе и студент многопрофильного
колледжа Даниил Холодов. Молодой
человек отвечал за арт-объект «Ше-
стеренки». Механизм символизирует
совместную работу Тюменской обла-

сти, Югры и Ямала. Миниатюра де-
монстрирует, как различные отрасли
влияют на общий уровень жизни на-
селения.

– Когда я пришел в инфопарк и по-
знакомился с коллективом, то понял,
что я там, где и должен быть. Мне
здесь самому всё очень нравится, осо-
беннотакойинтерактивныйспособпо-
дачи информации. Наверное, именно
поэтому мне легко удается рассказать
о важных направлениях программы
«Сотрудничество» даже маленьким
детям, – отмечает Даниил, волонтер. –
Благодаря такому игровому формату
ребята лучше усваивают полученные
знания. Задают много вопросов, а я с
удовольствием отвечаю на них.

Валерия ЧИЖИК
Фото Юлии СИДАРЮК

ДЕТАЛИ

Полная версия материала – на сайте муравленко24

В ходе профилактических меро-
приятий проверяли пляжи, детские
площадки и недострои. Во дворе
дома № 8 на улице Ленина обнару-
жены старые покрышки, бутылки и
камни. Это место – потенциально
опасное, после сильных ливней
здесь образуются глубокие лужи, в
которые ребятишки пытаются за-
лезть. Сегодня территорию засы-
пают песком, на очереди уборка
мусора.

В микрорайоне Рабочем дети
для игр облюбовали старые гаражи.
Ржавые, обшитые деревом, торчат
гвозди. Здесь часто проводят вре-
мя любители паркура. И прыгая, они
рискуют получить травму. А рядом
территория заброшенной базы. И
здесь, по словам свидетелей, очень
часто можно наблюдать детей,
играющих с использованными огне-
тушителями.

«Ребята, которые проживают на
Восточной и на Лесной, приносят на
детскую площадку и другие вещи,
опасные для игр, – говорит Ольга
Кущ, главный специалист комиссии
по делам несовершеннолетних и
защите их прав. – Мы примем меры,
обратимся в соответствующие
структуры. А с ребятами на детской

площадке мы уже серьезно погово-
рили».

Чтобы устранить выявленные
риски, владельцам объектов на-
правлены письма.

«После проведения ряда меро-
приятий собственник объекта не-
движимости был установлен. По
возвращении в Муравленко он обе-
щал навести порядок и закрыть до-
ступ на земельный участок посто-
ронним лицам», – сообщает Татья-
на Хвыщук, начальник отдела зе-
мельных отношений управления
муниципального имущества.

В рамках акции «Безопасность
детства» в Муравленко реализова-
ли целый комплекс мер по профи-
лактике чрезвычайных происше-
ствий с несовершеннолетними в пе-
риод летних каникул. В ходе рейдов
специалисты выявили десятки
мест, где небезопасно находиться
детям.

«Мероприятия прошли на до-
статочно высоком уровне. Нам уда-
лось выявить серьезные факторы
риска», – говорит Елена Молдован,
заместитель главы Администрации
города по социальной политике.

Акция «Безопасность детства»
завершена, но профилактические

рейды будут проходить и в даль-
нейшем. Муравленковцев призы-
вают сообщать о потенциально
опасных местах в городе.

«Мы выступим с инициативой
проводить данную профилактиче-
скую акцию не только в летний пе-
риод, но также в осенний, зимний
периоды. Чтобы это было на посто-
янной основе, – говорит Станислав
Ивженко, общественный помощник
Уполномоченного по правам ребен-
ка в ЯНАО. – Также просим роди-
тельскую общественность и всех не-
равнодушных граждан сообщать о

выявленных местах, которые могут
представлять угрозу жизни детей, и
звонить либо по единому общерос-
сийскому номеру телефона доверия:
88002000122, либо в комиссию по де-
лам несовершеннолетних – 55-1-13».

Но работы только одной комис-
сии недостаточно, родители обязаны
следить за своими детьми. До возра-
ста семи лет их нельзя отпускать на
прогулку одних, а с ребятами постар-
ше надо как можно чаще проводить
профилактические беседы.

Инна ЮШИНА

НЕ БУДЕМ РИСКОВАТЬ
Опасные для детских игр места ликвидируют

ТЕТРАДИ, ДНЕВНИКИ, КАРАНДАШИ,
ПЕНАЛЫ И ДРУГИЕ ШКОЛЬНЫЕ
ПРИНАДЛЕЖНОСТИ
ПОМОГЛИ ПРИОБРЕСТИ
39 МУРАВЛЕНКОВСКИМ СЕМЬЯМ,
ОКАЗАВШИМСЯ В ТРУДНОЙ
ЖИЗНЕННОЙ СИТУАЦИИ.

Благотворительную акцию по
подготовке детей к школе органи-
зовали в управлении социальной
защиты населения. Подарочные
наборы предоставила компания
«Газпромнефть-Муравленко». По-
мощь оказана ребятам разных
возрастов, в том числе и студен-
там многопрофильного колледжа.

Как пояснила Ольга Хорошун, на-
чальник отдела по предоставлению
мер социальной поддержки управле-
ния социальной защиты, подарки за-
куплены за счет средств, которые
собраны в рамках акции «Зарпла-
та одного дня».

Также всегда активно прини-
мают участие в этой акции Центр
социального обслуживания насе-
ления, компания СИБУР. Тради-
ционно не осталась в стороне и
общественная организация «Жен-
щины Муравленко». Шесть семей,
оказавшиеся в трудной жизненной
ситуации, получили сертификаты
на приобретение канцелярских то-
варов и материальную помощь.

Татьяна КОЗАРЬ

АТМОСФЕРА ИННОВАЦИЙ: ПРОСТО О СЛОЖНОМ
Проект презентации программы «Сотрудничество» посетили 17 тысяч муравленковцев

АКЦИЯ
Для хорошей
учёбы
Юным муравленковцам
помогают собраться
в школуКОМИССИЯ ПО ДЕЛАМ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ И ОБЩЕСТВЕННИКИ

ПРОВЕРИЛИ ДЕСЯТКИ ТЕРРИТОРИЙ. В АДРЕС ОТВЕТСТВЕННЫХ /
ВЛАДЕЛЬЦЕВ ОБЪЕКТОВ, НАПРАВЛЕНЫ УВЕДОМЛЕНИЯ
ОБ УСТРАНЕНИИ НАРУШЕНИЙ. ИСПОЛНЕНИЕ ТРЕБОВАНИЙ
ОБЯЗАТЕЛЬНО ПРОКОНТРОЛИРУЮТ.

ПРОФИЛАКТИКА

Подсказки к викторине – на каждом шагу инфопаркаN
Карвинг по сыру: и такое было на площадке!N

Даже если детская площадка безопасна, дети до 7 лет
не должны быть на прогулке одни

N
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ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ

– Марина Анатольевна, до 1
сентября остались считанные
дни. Образовательные учрежде-
ния готовы принять детей?

– В этом году в детских садах
«Солнышко» и «Оленёнок» проходит
капитальный ремонт. Он, конечно,
занимает больше времени, чем кос-
метический, поэтому эти учрежде-
ния откроются в октябре. Остальные
школы и сады готовы принять детей,
акты приемки подписаны. Уверена,
что ребята и родители, когда придут
1 сентября, порадуются тому, как
обновились учреждения.

– Зачисление в первые клас-
сы уже закончено или у опоз-
давших по разным причинам
еще есть возможность быть
принятыми? Все ли могут по-
пасть именно в ту школу, в кото-
рую хотят, или поступление
строго по месту регистрации?

– Заявления о зачислении еще
принимаются. У семей могут ме-
няться жизненные обстоятельства,
кто-то только возвращается в город
после оздоровления и так далее.

Привязка к месту регистрации –
и не только для первоклассников, а
вообще при зачислении в школы, бы-
ла введена в нормативных докумен-
тах, чтобы обеспечить равную напол-
няемость учреждений. Поэтому ре-
гистрация имеет значение. Но если
места в классах есть, то прописка по
другому адресу препятствием для
зачисления не станет. В каждом слу-
чае подход индивидуальный. Напри-
мер, если в семье один ребенок уже
учится в данной школе, то никто не
станет требовать, чтобы второй шел
учиться в другую.

– Родители учащихся перио-
дически поднимают вопрос о пя-
тидневной учебной неделе. Что
вы думаете по этому поводу?

– Как правило, его поднимают
мамы и папы, которые думают, что
ребенку требуется еще один сво-
бодный от занятий день. Возможно,
стоит посвятить этой теме общего-
родское родительское собрание.
Этот вопрос нельзя рассматривать
однобоко. Возьмем один из аспек-
тов. Учебный план по государствен-
ному федеральному стандарту кро-
ме самих уроков предусматривает
еще и обязательную внеурочную
деятельность. И если перенести все
занятия с субботы на другие дни, то
ребенку придется проводить в шко-
ле по 8 часов. И это будет значи-
тельной нагрузкой. На кружки,
спортивные секции у детей точно
останется минимум времени и сил.

– Министр просвещения Ольга
Васильева говорила о создании в
стране единого образовательно-
го пространства. Означает ли это,
что скоро все российские школь-
ники, как в советское время, бу-
дут обучаться по одной единой
для всех программе и у всех бу-
дут одни и те же учебники?

– Создание единого образова-
тельного пространства не может
произойти одномоментно, скорее
всего, потребуется два-три года. Ре-
бята, которые начинали заниматься
по системе Эльконина-Давыдова
или Занкова, или по программе
«Школа 2100», доучатся именно по
ним. Потом останутся, возможно,
только несколько программ – «Си-
стема Эльконина-Давыдова», «На-
чальная школа XXI век» и «Школа
России». Соответственно, вариантов
учебников будет меньше.

– Совсем недавно в РФ поя-
вилось Министерство просвеще-
ния. Как в связи с этим изменит-
ся образовательная политика?

– Кардинально не изменится, но
некоторые направления будут ины-
ми. В частности, раньше у нас суще-
ствовала федеральная образова-
тельная программа, и политика раз-
вития образования выстраивалась в
соответствии с ней, а теперь будут
проекты – на сегодняшний день их
девять. Из них пять относятся к ос-
новной школе – «Современная шко-
ла», «Современный родитель», «Ус-
пех каждого ученика», «Учитель бу-
дущего», «Современная цифровая
образовательная среда». И я думаю,
в рамках последнего проекта будут
происходить самые значительные
изменения. Задумка нового мини-
стерства в том, чтобы в каждой
школе работал интернет, и чтобы
учителя и ученики могли пользо-
ваться современными цифровыми
образовательными ресурсами. Надо
уйти от традиционной формы урока,
когда ученики внимают учителю,
стоящему у доски. В современном

формате педагог и «цифра» должны
гармонично совмещаться. Для этого
нужно переучивать педагогов, по-
этому разработаны новые требова-
ния профессиональной компетен-
ции и аттестации учителей, создана
новая система повышения квалифи-
кации. Будут созданы независимые
центры оценки квалификации педа-
гогов. Учителю предлагают показы-
вать не только успешных учеников,

но и обратную связь от них спустя
время после обучения.

Поставлена цель – насытить об-
разовательную среду «умными»
гаджетами. Так, уже в этом году мы
приобретаем такое оборудование,
как проекционная среда. А в чет-
вертой школе реализуется проект
«Дополненная реальность». Таким
образом, внедряются технологии,
которые очень близки современ-
ным детям.

– Какое место в новой системе
отводится вопросам воспитания?

– В рамках проекта «Успех каж-
дого ученика» вопрос воспитания
впервые был актуализирован на
уровне министерства. Большое вни-
мание придается информационным
ресурсам, в частности, социальным
сетям. Мы все знаем, что в интер-
нет-пространстве много рисков, и
очень важно, чтобы ребята облада-
ли теми навыками, которые позво-
ляли бы им отсеивать неполезные и
опасные ресурсы и выбирать инте-

ресные и полезные. Готовятся из-
менения в государственные обра-
зовательные стандарты, которые
до конца 2019-го, вероятно, будут
приняты. Задача поставлена, сей-
час она уже решается на уровне ре-
гиона – чтобы во всех школах и дет-
ских садах были специалисты, ока-
зывающие помощь каждой семье и
каждому ребенку.

– Что касается электронных
форматов, «Сетевой город. Об-
разование» – удобный и совре-
менный ресурс. Но размещают
информацию там педагоги, у ко-
торых немало другой работы,
порой они не успевают сделать
это вовремя…

– Этот ресурс действует у нас
уже несколько лет. Кстати, в стране
только 30-40 процентов школ на
сегодняшний день перешли на
электронные журналы и дневники.
И если вовремя не выставлены
оценки или не размещено домаш-
нее задание, наши родители обра-
щаются в управление, и мы прини-
маем меры. Это говорит о том, что
они активно пользуются ресурсом,
он стал хорошей площадкой для
взаимодействия педагогов и уча-
щихся, учителей и родителей. А что
касается своевременного разме-
щения информации в «Сетевом го-
роде», то, действительно, навык
оперативной работы в системе не-
которыми педагогам еще отраба-
тывается. Эту задачу мы решаем.

– Ваши пожелания родите-
лям школьников в преддверии
Дня знаний.

– Уважаемые родители! 1 сен-
тября для каждого из вас особенный
день – вы провожаете в школу не
только первоклассников, но и своих
повзрослевших на целый год учени-
ков! Пусть дети радуют вас новыми
знаниями, открытиями, достижения-
ми и стремлением к новому.

Желаю всем вдохновения, сил,
здоровья, прекрасного настроения
и ярких событий!

Марина Снычева:
«В современном
формате обучения
педагог и «цифра»
должны гармонично
совмещаться»
АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Эрнэст БАВШИН, Екатерина САПАРОВСКАЯ. Фото из архива «НГ»

На протяжении последних 11 лет итоговая
аттестация муравленковских одиннадцатиклассников
проходит стабильно с хорошими результатами.
В этом году завершали школьное обучение
228 человек, все получили аттестаты,
более 25 процентов по разным предметам
набрали более 80 баллов.
Есть двое стобалльников – по химии и истории.
10 выпускников получили золотые медали.

,,

Уважаемые ямальцы!
Дорогие ребята!

Искренне рад поздравить вас с
Днём знаний!

Сегодня у вас памятный день –
вы вступаете на дорогу интересной
школьной и студенческой жизни,
полной новых открытий, творческо-
го поиска и будущих достижений.
Впереди у вас учебный год, получе-
ние знаний и приобретение опыта.
Знаю, что придётся много работать,
учиться трудолюбию и самостоя-
тельности, принимать решения и де-
лать осознанные шаги на пути к
своему будущему.

Уверен, что у вас хватит сил, спо-
собностей, прилежания и терпения,
чтобы достойно пройти этот путь,
радовать свою семью и родную
школу успехами, а всем нам, ямаль-
цам, – давать повод для гордости за
нашу энергичную, талантливую и
творческую молодёжь.

Желаю вам здоровья, верных
друзей, хорошей учёбы, удачи во
всех начинаниях и победного на-
строя. Будьте счастливы и уверены
в себе, и всё у вас получится во сла-
ву арктического Ямала и нашей ве-
ликой страны!

Врио губернатора ЯНАО
Дмитрий АРТЮХОВ

�� �
1 сентября – волнующий, свет-

лый праздник радости для перво-
классников, день, полный ожидания
и надежд для будущих выпускников,
первокурсников-студентов, долгож-
данных встреч для всех учащихся.
Впереди – новый учебный год, на-
полненный успехами, радостями и
заботами. Год серьезной учебы, при-
обретения необходимых знаний и
навыков, развития талантов и спо-
собностей.

Дорогие учителя, работники
сферы образования! Вы выбрали се-
бе трудную профессию, которая не
знает перемен и выходных. Она тре-
бует полной эмоциональной отдачи,
бесконечного терпения. Каждое до-
стижение ваших учеников – это ва-
ша личная победа. Спасибо вам за
благородный труд, мастерство и
верность своему делу и доброту ва-
ших сердец.

Пусть для каждого, кто учит и
учится, новый учебный год будет на-
полнен радостью познания, творче-
ства и новых открытий!
Председатель Городской Думы

Светлана КАМЕНСКАЯ

�� �
Первый день сентября – самый

трогательный и волнительный. Вол-
нуются родители и учителя, школь-
ники и студенты. День знаний всех
нас объединяет ожиданиями новых
успехов, продолжением тернистого,
но увлекательного пути к новым вер-
шинам и победам наших детей.

Мы, папы и мамы, снова будем
переживать за них на экзаменах или
радоваться первым пятеркам, но, не-
сомненно, помогать советами и под-
держивать их в школьных буднях.

День знаний – это самый яркий
праздник для наших педагогов. Нет
в мире миссии благороднее, чем
быть для юности учителем мудрым,
талантливым и светлым душой.

Дорогие муравленковцы! По-
здравляю вас с праздником приле-
жания и старания – с Днем знаний!
Желаю вам интересных и успешных
открытий, неиссякаемой силы по-
знания и любознательности, стрем-
ления искать и созидать!

Пусть День знаний станет ус-
пешным стартом для нового учебно-
го года!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

КАКИЕ НОВШЕСТВА В СФЕРЕ ОБРАЗОВАНИЯ ЖДУТ НАС В БЛИЖАЙШИЕ
ГОДЫ? КАК МЕНЯЕТСЯ ПОДХОД К ШКОЛЬНОМУ ОБУЧЕНИЮ
И ЧТО ВАЖНО ЗНАТЬ РОДИТЕЛЯМ ПЕРВОКЛАССНИКОВ? В ПРЕДДВЕРИИ
НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА МЫ БЕСЕДУЕМ С НАЧАЛЬНИКОМ УПРАВЛЕНИЯ
ОБРАЗОВАНИЯ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА МАРИНОЙ СНЫЧЕВОЙ.
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Материал предоставлен кандидатом в губернаторы Тюменской области А. В. Моором согласно протоколу жеребьевки и публикуется на правах предвыборной агитации на платной основе.

ЕЖЕГОДНО ПЕРЕД МУРАВЛЕНКОВСКИМИ
ВЫПУСКНИКАМИ И ИХ РОДИТЕЛЯМИ ВСТАЕТ
ОЧЕНЬ ВАЖНЫЙ ВОПРОС: 2ГДЕ ПРОДОЛЖИТЬ
ОБРАЗОВАНИЕ?3 А МНОГИЕ НАЧИНАЮТ
ЗАДАВАТЬ ЕГО СЕБЕ ЗА ДВА0ТРИ ГОДА
ДО ОКОНЧАНИЯ ШКОЛЫ. КАНДИДАТ В
ГУБЕРНАТОРЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ
АЛЕКСАНДР МООР УБЕЖДЕН 1
ОБРАЗОВАНИЕ НАДО ПОЛУЧАТЬ В ТЮМЕНИ.

– Александр Викторович, почему Вы счи-
таете, что тюменское высшее образование
привлекательно для северян?

– Моя уверенность основана на том, что
треть студентов в наших вузах – выпускники

школ Югры и Ямала. А привлекает их в Тюмень
возможность получить самые актуальные зна-
ния, новые, интересные, необычные, востребо-
ванные жизнью специальности. Например, ме-
хатроника или мобильная робототехника. Гео-
криология. Архитектура городской среды. А как
вам такая специальность, как эксплуатация бес-
пилотных авиационных систем?

Привлекательна Тюмень и тем, что у вы-
пускников наших вузов высокий процент тру-
доустройства. К этому результату область шла
долго, налаживая сотрудничество в сфере под-
готовки профессиональных кадров с ведущими
промышленными предприятиями региона. И
сегодня тюменские университеты готовят
большую часть специалистов под запросы ве-
дущих компаний, таких как «СИБУР», «НОВА-
ТЭК», «Сургутнефтегаз», «Роснефть», «Газпром»,
«ЛУКОЙЛ».

– Вузы сотрудничают только с крупными
предприятиями?

– Нет. Я просто перечислил наиболее крупных
работодателей. Договоры о сотрудничестве с ву-
зами заключают предприятия разного объема
производства и разных сфер деятельности,
вплоть до ресторанных сетей. Сейчас многим ру-
ководителям понятна выгода от того, чтобы вы-
растить специалиста под свои задачи, посмо-
треть на него во время практики и стажировки. И
если в 2014 году у вузов были заключены дого-
воры с 144 предприятиями, то к 2018 году цифра
увеличилась до 198. И она продолжает расти.

– Многих родителей волнует, что дети
будут жить далеко от дома. Как обстоят де-
ла с размещением в общежитиях?

– Муравленковских юношей и девушек ждут
вполне комфортабельные условия проживания.
Вообще Тюмень – город студенчества и молоде-
жи. По численности студентов на десять тысяч
человек населения мы занимаем третье место в
России после Москвы и Санкт-Петербурга. И, про-
думывая дальнейшее развитие вузов, мы решили
обустраивать весь комплекс по принципу кампу-
са. В его условных границах будут находиться
учебные корпуса, студенческие общежития, биб-
лиотеки, спортивные объекты и зоны отдыха. Ко-
личество общежитий постоянно увеличивается, а
старые реконструируются и становятся более
комфортабельными. Так, к 1 сентября закончится
капитальный ремонт общежития ТюмГУ, в стадии
проектирования еще два новых здания.

– Президент России поставил перед рос-
сийской экономикой задачу – к 2024 году
войти в пятерку крупнейших мира. Можно
ли сказать, что в Тюмени готовят специали-
стов международного уровня?

– Думаю, да. Тюменский государственный уни-
верситет сотрудничает с 80 зарубежными вузами,
в нем учится более 2 000 студентов из Франции,
Германии, Китая, Сербии, Нигерии и других стран.
А у наших ребят появилась великолепная воз-
можность реализовать программу «двойных ма-
гистерских дипломов», когда магистры защищают
диссертации на двух языках в двух соответствую-

щих университетах (например, в ТюмГУ и универ-
ситете Лотарингии города Мец).

– А другие вузы?
– Тюменский индустриальный университет

стал опорным вузом региона. Здесь взяли курс
на совершенно иной процесс обучения, идущий
не через трансляцию знаний, а через реализа-
цию проектов. Главное здесь – развитие мыш-
ления. При этом меняется роль преподавателя:
от лектора – к академическому наставнику-на-
вигатору образовательной траектории. Такой
формат развивает у студента способности не-
стандартно мыслить, оценивать возможное
влияние результатов проекта на экономику, об-
щество, экосистему. Ключевой идеей является
формирование проектных команд из магистран-
тов разных направлений: IT-профиля, геологии,
социолого-гуманитарного профиля, которые ра-
ботают под руководством ведущих исследова-
телей над реальными проектами, направленны-
ми на решение проблем освоения территорий и
ресурсов Арктики. Это значит, что студенты лю-
бых направлений подготовки могут быть при-
влечены к реализации глобального стратегиче-
ского проекта, актуального не только для Тю-
менской области, но и для всей страны.

– Это очень интересно, даже захотелось
стать студентом. Спасибо.

– Не за что. Так что приходите на выборы и
голосуйте за будущее, за хорошее образование,
за новые интересные проекты.

ЗА СОВРЕМЕННЫМИ ПРОФЕССИЯМИ � В ТЮМЕНЬ

– Всё очень свежее и дешевле,
чем у нас в городе. Картофель всего
по 16 рублей, на прилавках магази-
нов в Муравленко цена выше, – гово-
рит покупательница Анна Мацелко.

Доволен покупками и посети-
тель ярмарки Анатолий Колос: «Мо-
лочка» здесь очень хорошая, с ко-
ротким сроком хранения. Парное
мясо, ароматные колбаски, мёд. А
картофель, видите, по какой цене,
люди сразу же заинтересовались. Я
всем доволен».

Региональный представитель за-
крытого акционерного общества
«Ясень» Юрий Клименко привёз в
Муравленко «молочку» и мясные по-

луфабрикаты. Свежие сметана, тво-
рог, йогурты, сливочное масло, кол-
баса, тушёнка производятся на ро-
дине Григория Распутина в Ярков-
ском районе, селе Покровское.

– Продукты все натуральные.
Например, биойогурт без сахара,
без добавок. Его можно пить даже
диабетикам, он не повышает са-
хар в крови. Многие берут его в
салат. Вкусно и полезно! А ряжен-
ка? Такой вы в магазинах не най-
дете! Всё, что здесь, на прилавке,
выращено у нас. Вы же видели, ка-
кие в Тюменской области зелёные
луга? – не без гордости говорит
Юрий Клименко.

Пользуется спросом у горожан и
рапсовое масло с символичным на-
званием «Родное». Рапс выращен на
юге Тюменской области. В России
такое масло производят всего два
завода, один из которых в Заводо-
уковске.

– Это очень хорошее масло, по
сравнению, например, с подсолнеч-
ным, оно хорошо держит темпера-
туру, лучше и по химическому со-
ставу, – утверждает продавец Сер-
гей Ачкасов

В продаже есть и парная теля-
тина. Мясо привезли из подсобного
хозяйства Пуровского района. На
прилавке оно долго не задержива-
ется.

– Ямальские покупатели нас
очень хорошо знают и ждут, когда
приедет ярмарка, – говорит пред-
ставитель сельскохозяйственного
кооператива «Арман» Куляй Абрае-

ва. – Мясо без химии, настоящее,
выращенное на собственных кор-
мах.

Всего на прилавках представле-
на продукция 9 ведущих предприя-
тий агропромышленного комплекса
Тюменской области. Впервые такая
ярмарка на Ямале прошла в 2015
году в рамках соглашения между
Арктическим регионом и правитель-
ством Тюменской области. С тех пор
ежегодно весной и осенью ямаль-
цам реализуется около 300 тонн
продуктов. Муравленковцы же хоте-
ли бы покупать тюменскую продук-
цию намного чаще. Вопрос о регу-
лярных поставках, при заинтересо-
ванности, прежде всего, тюменских
аграриев, вполне решаем.

– На основании нашего прошло-
го опыта мы говорили о создании
или строительстве на любых площа-
дях, в том числе и в торговом ком-

плексе «Ямал», постоянных торговых
точек, магазинов, – говорит глава
города Александр Подорога. – И
сейчас эта программа разрабатыва-
ется. Думаю, что она воплотится в
жизнь: мы в этом заинтересованы.
Нам нужна свежая продукция, мы
достойны качественных товаров, и
при этом мы заинтересованы в ка-
чественных товарах с юга Тюмен-
ской области. Вне всякого сомнения,
это взаимодействие нужно продол-
жать.

Благодаря программе «Сотруд-
ничество» горожане имеют возмож-
ность порадовать себя и свои семьи
свежими продуктами и сделать за-
пасы на зиму. В свою очередь, сель-
хозпроизводители юга Тюменской
области заинтересованы в новых
рынках сбыта продукции, и север-
ные округа им подходят для этого
как нельзя лучше.

ПРОДУКТОВЫЙ
ТУР ТЮМЕНСКИХ
ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ
Овощи с грядки, «молочка»
и парное мясо
пользовались спросом
на ярмарке аграриев,
прошедшей в Муравленко
ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
ОСЕННИЕ ПРОДУКТОВЫЕ ТУРЫ ПО ЯМАЛУ ТЮМЕНСКИХ
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ НАЧАЛИСЬ С НАШЕГО ГОРОДА.
НА КРАЙНИЙ СЕВЕР АГРАРИИ ПРИВЕЗЛИ САМУЮ СВЕЖУЮ
ПРОДУКЦИЮ, ВЫРАЩЕННУЮ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ.
ПЕРВЫЕ ПОКУПАТЕЛИ НЕ ЗАСТАВИЛИ СЕБЯ ДОЛГО ЖДАТЬ.
ЯРМАРКА ПРОШЛА НА ТЕРРИТОРИИ ТОРГОВОГО КОМПЛЕКСА 2ЯМАЛ3.
САМАЯ ДЛИННАЯ ОЧЕРЕДЬ ВЫСТРОИЛАСЬ ЗА ОВОЩАМИ.
И ЭТО НЕУДИВИТЕЛЬНО. ОТБОРНЫЕ КАРТОФЕЛЬ, МОРКОВЬ,
КАПУСТА, ЛУК И ЗЕЛЕНЬ ЗДЕСЬ БЫЛИ ПРЕДСТАВЛЕНЫ
ПО ОЧЕНЬ ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫМ ЦЕНАМ.
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По территории Пуровского
района проходит магистраль-
ный нефтепровод «НПС Сутор-
минская – НПС Холмогоры», на-
ходящийся на балансе Ноябрь-
ского управления магистраль-
ных нефтепроводов.

Трасса нефтепровода на местно-
сти обозначена указателями, кило-
метровыми и опознавательными зна-
ками, кроме этого ориентиром слу-
жит ВЛ-10 кВ, которая расположена
в 10–18 м от оси нефтепровода.

В соответствии с Правилами ох-
раны магистральных трубопроводов
для обеспечения нормальных усло-

вий эксплуатации и исключения по-
вреждения нефтепроводов устанав-
ливаются охранные зоны:

� вдоль трасс трубопроводов в
виде участка земли, ограниченного
условными линиями, проходящими в
25 м от оси трубопровода с каждой
стороны;

� вдоль трасс многониточных
трубопроводов в виде участка земли,
ограниченного условными линиями,
проходящими в 25 м от оси крайних
трубопроводов с каждой стороны;

� вдоль подводных переходов
трубопроводов – в виде участка
водного пространства от водной по-
верхности до дна, заключенного
между параллельными плоскостя-
ми, отстоящими от осей крайних ни-
ток переходов на 100 м с каждой
стороны.

В охранных зонах нефтепрово-
дов без письменного разрешения
Ноябрьского УМН ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
возводить любые постройки и
сооружения; высаживать деревья и
кустарники всех видов, проводить
добычу рыбы, а также водных жи-
вотных и растений, проводить колку
и заготовку льда; сооружать проез-
ды и переезды через трассы трубо-
проводов, устраивать стоянки авто-
мобильного транспорта, тракторов и
механизмов, производить всякого
рода горные, строительные, мон-
тажные и взрывные работы, плани-
ровку грунта, производить геоло-
госъемочные, поисковые, геодези-
ческие и другие изыскательские ра-
боты, связанные с устройством
скважин, шурфов и взятием проб
грунта (кроме почвенных образцов).

Совершение в охранных зонах
магистральных нефтепроводов дей-
ствий, запрещенных законодатель-
ством РФ, либо выполнение работ
без письменного разрешения Но-
ябрьского УМН влечет наложение
административного штрафа на граж-
дан от 50 000 до 100 000 рублей, на
должностных лиц – от 500 000 до
800 000 рублей, на лиц, осущест-
вляющих предпринимательскую дея-
тельность без образования юридиче-
ского лица, – от 500 000 рублей или
административное приостановление

деятельности на срок до 90 суток, на
юридических лиц – от 500 000 до
2 500 000 рублей или администра-
тивное приостановление деятельно-
сти на срок до 90 суток.

В случаях выявления фактов
преступных посягательств на объек-
ты магистрального нефтепровода,
повреждений нефтепровода или вы-
хода нефти немедленно сообщить в
Ноябрьское УМН.

При оказании реальной помощи
денежное вознаграждение гаранти-
руется.

Вниманию граждан, руководителей
предприятий, организаций!
К СВЕДЕНИЮ

ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ,
г. НОЯБРЬСК, УЛ. СОВЕТСКАЯ, 35,

телефоны: (3496) 31-72-24;
32-18-81; 31-72-51; 31-72-28.

ФИГУРНОЕ ВОЖДЕНИЕ ГРУЗОВОГО
АВТОМОБИЛЯ И ТРАКТОРА,
ТРЮКИ НА БУЛЬДОЗЕРЕ +
С НЕПРОСТЫМИ ЗАДАЧАМИ
ЗАПРОСТО СПРАВИЛИСЬ ВОДИТЕЛИ
МУРАВЛЕНКОВСКОЙ ТРАНСПОРТНОЙ
КОМПАНИИ, ГДЕ СОСТОЯЛСЯ
ЕЖЕГОДНЫЙ КОНКУРС
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО МАСТЕРСТВА.

За звание лучших боролись води-
тели грузового транспорта, колесных
тракторов и машинисты бульдозеров.
Часть конкурсантов отсеялась в ходе
сдачи теоретического экзамена. Пра-
вила дорожного движения сдали, ко-
нечно же, все. Но трое участников не
уложились в отведенное время.

Практическая часть включала в
себя набор заданий, которые участни-
ки ежедневно выполняют на произ-
водстве. Бульдозеристы отвалом –
бульдозерной лопатой – сбивали фи-
гуры. Сделать это нужно аккуратно,
чтобы не развалить всю конструкцию.
Но если во время соревнований по-

пытку можно повторить, то на произ-
водстве второго шанса не будет. По-
вреждение нефтяного оборудования
недопустимо.

На автополигоне водители гру-
зового транспорта выполняли целый
ряд фигур, мастерски и виртуозно
объезжая препятствия. Кстати, этот
же маршрут проходили и водители
колесных тракторов. Участники при-
знаются: задания легкие. Но вот
волнение и секундомер судей сби-
вают с толку. В будни же им прихо-
дится преодолевать более сложные
преграды. «Пурга, дожди, слякоть,
туман – вот это для водителя слож-
ное. Еще дорога разбитая, – говорит
водитель грузового транспорта Ри-
нат Шакиров. – А здесь больше вол-
нение».

Юрий Протопопов – водитель с
многолетним стажем и неоднократ-
ный победитель конкурсов профес-
сионального мастерства. Признается,
с детства мечтал крутить баранку. А
вот о своих победах говорит скромно.

«Не помню, сколько призовых мест
занял. Были и дипломы за участие, –
рассказывает он. – Команды доста-
точно сильные бывают».

Призеры отправятся в Нижневар-
товск, где пройдет конкурс профес-
сионального мастерства между тран-
спортными предприятиями. Кстати,
работники МТК несколько лет подряд
занимают в нем призовые места.

Лучше всех с конкурсными зада-
ниями и собственным волнением сре-
ди машинистов бульдозера справи-
лись Александр Берестин, Сергей
Глуздак и Олег Хайдаров. А победите-
лями среди водителей грузового
транспорта стали Юрий Протопопов,
Владимир Хайков, Игорь Омельянен-
ко. Среди водителей колесных тракто-
ров в лидеры вышли: Олег Пейчев, Ва-
силий Сухин и Ринат Байгильдин. Со-
ревнуясь, работники МТК и мастер-
ство отточили, и денежные призы за-
работали. Премиями были отмечены
все участники соревнований, а побе-
дителям вручили и почетные грамоты.

ИСКУСНЫЕ МАНЁВРЫ
В Муравленковской транспортной компании определили лучших по профессии

Татьяна КОЗАРЬ. Фото Юлии СИДАРЮК

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

РЕКЛАМА

Водители грузового транспорта мастерски объезжали препятствияJ Задача водителя: не задеть колышки и собрать «трофеи» –
металлические кольца

J



Василий Алексеевич все четыре
года принимал участие в кровопро-
литных сражениях на Украине. Сре-
ди них битва за Днепр, Киевская на-
ступательная операция.

Фактически на начальном этапе
войны советские войска остались
без боевой техники: из 4 200 танков
осталось лишь 737. Боевые потери
советской стороны в живой силе по-
чти в десять раз превышали потери
противника. Танковые соединения
врага, плотно прикрываемые с воз-
духа авиацией, за считанные дни
захватили Луцк, Львов, Черновцы,
Ровно, Станислав, Тернополь, Про-
скуров, Житомир и подошли к Киеву,
Одессе, другим важным городам
республики.

«По линии отца в нашей семье
все были музыкантами. И дедушка,
конечно же, тоже. В редкие минуты
затишья между боями он играл на
трубе и пел для своих сослуживцев, –
рассказывает Елена Васильевна. –
Благодаря этому солдаты отдыхали
душой, вспоминали дом, родных,
любимых».

Василий Шлапак служил пулемет-
чиком в составе 274-го стрелкового
полка 24-й стрелковой дивизии 1-го
Украинского фронта, который обра-
зован 20 октября 1943 года прика-
зом Ставки Верховного Главнокоман-
дования Советского Союза. Гитле-
ровцы тогда взрывали мосты на
больших и малых реках, а на оккупи-
рованных территориях использовали
так называемую тактику выжженной
земли, чтобы замедлить продвиже-
ние советских войск. Врага нужно
было остановить. Поэтому главной
задачей Украинского фронта явля-
лось проведение Киевской наступа-
тельной операции. В рамках нее
прошла битва за Днепр. Она стала
одним из самых кровопролитных
сражений за всю историю войны. И
вода, и суша были охвачены огнем.
По разным данным, потери с обеих
сторон, считая убитых и раненых, со-
ставили от полутора до трех мил-
лионов человек. В результате было
окружено и уничтожено свыше 10
дивизий противника.

«В марте 1944 года дедушка был
удостоен медали «За отвагу», – с гор-
достью рассказывает Елена Добрян-
ская. – Награду ему вручили после
боевых действий в деревне Дзелинче».

Освобождение Украины от не-
мецко-фашистских захватчиков ста-
ло важнейшим этапом на пути к по-
беде над нацистской Германией.

«Когда очень тяжелые сражения
проходили в селе, где жили бабушка
с дедушкой, каждый житель считал
своим долгом и честью поселить в
своей хате солдат, – рассказывает
Елена Васильевна. – Кормила бой-
цов нашей армии и Варвара
Ипатьевна. Стирала им одежду, го-
товила еду, при этом на ней лежала
забота и о пятерых детях. Бабушка
не жаловалась. Помогала фронту,
как могла».

Кроме того, Варвара Шлапак
трудилась в колхозе. С раннего утра
и до поздней ночи она была в поле.
Дети – вместе с ней. А по возвраще-
нии ухаживала за бойцами Красной
армии.

Оккупированными оказались бо-
гатейшие районы Украины, Белорус-
сии, Кубани, Дона. Они давали 33
процента всего зерна, 84 процента
сахара. Там же располагались 60
процентов поголовья свиней, 38

процентов крупного рогатого скота.
В прифронтовых хозяйствах люди
нередко убирали урожай под об-
стрелом и налётами вражеской
авиации.

«Дожди, холод, нехватка теплой
одежды... С одной стороны немцы
убивали, с другой – болезни косили
человеческие жизни, – рассказывает
Елена Добрянская. – Тяжелой фор-
мой бронхита заболел и мой дед. Из-
за чего в 1944 году, сразу же после
освобождения Украины, его комис-

совали. Болезнь не отпускала его на
протяжении шести лет. Пока не взя-
ла над ним верх окончательно. В
1950 году Василий Алексеевич умер.
А нам остались теплые и добрые

воспоминание о нем. И главное – Ве-
ликая Победа».

Варвара Ипатьевна осталась одна
уже с девятью детьми. Самому млад-
шему ребенку был год. Но она смогла
воспитать их достойными людьми.

«Бабушку я очень хорошо помню, –
рассказывает Елена Добрянская. –

Я выросла и жила рядом с ней. Она
была глубоко верующим человеком,
часто ходила в церковь. После смер-
ти дедушки замуж больше так и не
вышла. Несмотря на то, что на ее
долю выпало много тягот: война, по-
теря мужа, тяжелый труд, воспита-
ние детей, она со всем справилась.
Я думаю, что в этом ей помогла си-
ла веры в Бога. Умерла она в 80 лет,
оставив в наших сердцах светлую
память о себе. Очень хорошо, что
сегодня существует много сайтов,
где хранятся различные архивные
записи и документы о подвигах
участников Великой Отечественной
войны и тружениках тыла. И каждый
может найти там своих героев. Это
очень важно для нас всех. Я считаю,
что каждый должен знать, ценой ка-
ких усилий завоевана эта Победа.
Подвиг наших дедушек и бабушек –
бесценен. Память о нём должна
передаваться из поколения в поко-
ление».

Инна ЮШИНА
Фото из семейного архива

ДОБРЯНСКИХ
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бессмертный полк

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

ОНИ ДОЛЖНЫ ИДТИ ПОБЕДНЫМ СТРОЕМ В ЛЮБЫЕ ВРЕМЕНА

Уже записаны 423 407 истории Рассказать свою историю

Координатор «Бессмертного полка»
в городе Муравленко
Афонин Артём Владимирович
МБУ «Молодёжный ресурсный центр»
Телефоны: 8 (34938) 21-0-87, 8 922 455 57 50
E-mail: mau.mrc@mail.ru

www.moypolk.ru

ПОДВИГ СОЛДАТА И ПОДВИГ МАТЕРИ
Василий и Варвара Шлапак: одна война на двоих
ПАМЯТЬ ЖИВА
0МОЙ ДЕД ПО ЛИНИИ ОТЦА ВАСИЛИЙ АЛЕКСЕЕВИЧ ШЛАПАК
РОДИЛСЯ НА УКРАИНЕ, В ЖИТОМИРСКОЙ ОБЛАСТИ, СЕЛЕ СТРИЖЕВКА
В 1906 ГОДУ, / РАССКАЗЫВАЕТ ЕЛЕНА ДОБРЯНСКАЯ, / ЕГО СУПРУГА,
БАБУШКА ВАРВАРА ИПАТЬЕВНА, 1910 ГОДА РОЖДЕНИЯ. КОГДА
НАЧАЛАСЬ ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА, ДЕДУШКУ ПРИЗВАЛИ
НА ФРОНТ. К ЭТОМУ ВРЕМЕНИ У СУПРУГОВ ШЛАПАК БЫЛО УЖЕ
ПЯТЕРО ДЕТЕЙ. А САМОМУ МЛАДШЕМУ НЕ БЫЛО И ДВУХ ЛЕТ1.
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По линии отца в нашей семье все были музыкантами.
И дедушка, конечно же, тоже. В редкие минуты
затишья между боями он играл на трубе и пел для
своих сослуживцев. Благодаря этому солдаты
отдыхали душой, вспоминали дом, родных, любимых.

,,
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Родился в 1979 году в Татарстане,
городе Лениногорске. Приехал в Му-
равленко вместе с родителями будучи
во втором классе. И вот с этого вре-
мени моя жизнь нераздельно связана
с нашим любимым городом. После
школы окончил Новоуренгойский тех-
никум и Тюменский государственный
нефтегазовый университет по специ-
альности «инженер в сфере разработ-
ки и эксплуатации нефтяных и газовых
месторождений». Служил на Дальнем
Востоке на острове Сахалин в мото-

стрелковых войсках. Когда вернулся
со службы домой, женился. Сегодня у
меня двое прекрасных ребятишек.
Сыну Дмитрию 11 лет, дочке Арине
4 года. Устроился на работу в ОАО
«ННГ» оператором по добыче нефти и
газа, потом работал технологом пер-
вой категории, ведущим технологом и
главным специалистом по переработ-
ке буровых отходов. После рождения
второго ребенка, чтобы больше вре-
мени уделять родным, перевелся об-
ратно оператором ДНГ. Еще с юных

лет разделял взгляды Владимира
Вольфовича Жириновского. По-мое-
му, он единственный, кто не боится го-
ворить открыто правду обо всех про-
блемах страны. Я выдвинулся в Го-
родскую Думу от партии ЛДПР, пото-
му что хочу помочь сделать наш го-
род лучше. На территории моего из-
бирательного округа, например, прак-
тически отсутствует инфраструктура
для юных горожан, весной при таянии
снега везде лужи. Я уверен, что всё
это можно и нужно решать!

КАНДИДАТ В ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ГОРОДА МУРАВЛЕНКО VI СОЗЫВА
ПО МНОГОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 8

СЕРГЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ
АНАШКИН

ХОЧУ СДЕЛАТЬ СВОЙ ГОРОД ЛУЧШЕ!

Материал предоставлен кандидатом в депутаты Городской Думы города Муравленко VI созыва по многомандатному избирательному округу № 4 В. Ю. Комлёвым
согласно протоколу жеребьевки и публикуется на правах предвыборной агитации бесплатно.

Вся моя сознательная жизнь свя-
зана с Муравленко. История классиче-
ская для нашего региона – родился я
в Гомеле, братской Республике Бела-
русь. В советское время мои родители
приехали по вызову на Ямал и забра-
ли меня еще школьником в этот пре-
красный, уже родной для меня город.
Я лишь однажды уезжал из родного
города – чтобы получить образование,
в середине 90-х тут не было учебных
заведений. Окончил училище по спе-
циальности «монтажник радиоэлек-

тронной аппаратуры и приборов». Там
же был призван в армию, службу про-
ходил под Минском, до сих пор оста-
лись дружеские отношения с сослу-
живцами, частенько созваниваемся.
Сразу после окончания службы вер-
нулся в родной город. На сегодняшний
день работаю оператором в АО «Газ-
промнефть-ННГ». Являюсь Координа-
тором Муравленковского городского
отделения ЛДПР и помощником депу-
тата Тюменской областной Думы, ста-
раюсь активно заниматься обществен-

ной работой. При поддержке депута-
тов высокого уровня от ЛДПР смело
иду вперёд навстречу трудностям и
своим целям. Цель моя понятна – я хо-
чу, чтобы мой сын, моя семья, а это
главное в моей жизни, были уверены в
завтрашнем дне. Так же, как мои сосе-
ди, мои друзья и коллеги по работе. Я
не хочу никуда уезжать из родного го-
рода, а значит нужно сделать его луч-
ше – чище, комфортнее. Это всё в на-
ших руках, в руках простых людей. Всё
начинается с нас, с работяг простых.

КАНДИДАТ В ДЕПУТАТЫ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ГОРОДА МУРАВЛЕНКО VI СОЗЫВА
ПО МНОГОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 4

9 сентября 2018 года буду встречать всех жителей избирательного участка № 404
в Доме культуры «Украина», рассчитываю на поддержку!

ВИКТОР ЮРЬЕВИЧ
КОМЛЁВ



11
НАШ ГОРОД № 35 �1268� 30 АВГУСТА 2018 г. выборы-2018

Материал предоставлен кандидатом в депутаты Городской Думы города Муравленко VI созыва по многомандатному избирательному округу № 4 Н. Н. Черковой
согласно протоколу жеребьевки и публикуется на правах предвыборной агитации бесплатно.

Материал предоставлен кандидатом в депутаты Городской Думы города Муравленко VI созыва по многомандатному избирательному округу № 8 А. А. Чернышовым
согласно протоколу жеребьевки и публикуется на правах предвыборной агитации бесплатно.
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дело вкуса

Если понадобится эмоциональная
поддержка, вы можете рассчитывать
на своих друзей. А вот от ненужных
встреч с посторонними людьми луч-
ше отказаться, ничего хорошего и ин-
тересного из этого не выйдет.

Контролируйте каждый шаг, ина-
че всплеск эмоций с последующими
разборками практически неминуем.
Ближе к выходным хорошо бы
вспомнить о друзьях, вас ждет уве-
селительная поездка в их компании.

Вам предстоит много работать,
и это будут творческие проекты,

которые сулят прибыль и успех. Вы
будете разговаривать на интерес-
ные темы, получите необычное
предложение.

Стоит заняться укреплением лю-
бовных отношений, сделайте своему
избраннику приятный подарок. А вот
начальству лучше уступить, чем пре-
пираться и упорствовать.

Не стоит излишне переживать за
других, не взваливайте на плечи чу-
жие заботы, у каждого свои пробле-
мы и способы их решения. Вы со
своим уставом будете неуместны в
чужом монастыре.

Вам необходимо сосредоточиться
на самом главном, оставив в покое не
столь значимые мелочи. У вас случит-
ся небывалый подъем работоспособ-
ности, можете многое успеть, не упу-
стите это золотое время.

Высока вероятность получения
позитивных новостей в профессио-
нальной сфере. Постарайтесь сдер-
живать раздражительность, иначе
наломаете дров на пару отопитель-
ных сезонов вперед.

Груз проблем, оставшихся с про-
шлой недели, вы сумеете сбросить и

будете готовы к решению новых за-
дач, а творческое настроение позво-
лит удивлять друзей и коллег све-
жими идеями.

Вы получите предложение о под-
работке. И сможете решить все свои
материальные проблемы. Побольше
уверенности в себе и дипломатично-
сти. В семье восстановится атмосфе-
ра доверия и взаимопонимания.

Ваш авторитет постепенно укреп-
ляется, что создает хорошую пер-
спективу. Много будет интересной и
разнообразной работы. Однако по-
старайтесь не устать и не переоце-
нить свои силы.

Самое время изменить систему
ценностей, избавиться от иллюзий.
Постарайтесь помогать окружаю-
щим, но не взваливайте все пробле-
мы на себя. Блесните своим очаро-
ванием в дружеской компании.

Вы будете постоянно ощущать
поддержку окружающих почти во
всех своих начинаниях. Общение с
разными людьми может вас уто-
мить. Постарайтесь всё же быть лю-
безным собеседником.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО
СОТРУДНИК/ГАЗПРОМНЕФТЬ-
МУРАВЛЕНКО0, ДЕПУТАТ,
ЧЛЕН ГОРОДСКОЙ КОНКУРСНОЙ
КОМИССИИ ПО ПРЕДОСТАВЛЕНИЮ
СУБСИДИЙ ИЗ ГОРОДСКОГО
БЮДЖЕТА СОЦИАЛЬНО
ОРИЕНТИРОВАННЫМ
НЕКОММЕРЧЕСКИМ ОРГАНИЗАЦИЯМ.
УДЕЛЯЕТ ДОЛЖНОЕ ВНИМАНИЕ
И ВОЛОНТЕРСКОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, ТАКЖЕ
МАРАТ . АКТИВНЫЙ УЧАСТНИК
ГОРОДСКИХ И ОКРУЖНЫХ
ПРОЕКТОВ, ТАКИХ КАК
/ЦЕНЮ ЖИЗНЬ0, /ОТКРЫТЫЙ
ДИАЛОГ0, /ЖИВЁМ НА СЕВЕРЕ0,
/ЗДОРОВЫЙ ЯМАЛ0.
СПИСОК МЕРОПРИЯТИЙ
И ПРОЕКТОВ, В КОТОРЫХ
ОН УЧАСТВУЕТ, ВНУШИТЕЛЬНЫЙ.
ОДНАКО ОДНУ НАУКУ МАРАТ
В СИЛУ ЗАНЯТОСТИ ТАК
И НЕ УСПЕЛ ПОСТИЧЬ .
КУЛИНАРНУЮ. НО БЛАГОДАРЯ
БЛИЗКИМ ДРУЗЬЯМ .
АЛЬФИЕ МУСИНОЙ,
АЛИРЕ ВАЛИЕВОЙ
И ЗУЛЬФИРЕ ХИСМАТУЛЛИНОЙ,
С КОТОРЫМИ КОГДА-ТО
ПОЗНАКОМИЛСЯ
В ТАТАРО-БАШКИРСКОМ
АНСАМБЛЕ /ДУСЛЫК0,
НА КУХОННОМ СТОЛЕ ВСЕГДА
РАЗЛИЧНЫЕ НАЦИОНАЛЬНЫЕ
ЯСТВА.

– Знаете, мне очень повезло с
друзьями. Я уверен, что бы ни случи-
лось в жизни, они всегда будут ря-
дом. Вот и сегодня этот стол мне
удалось накрыть благодаря им.

СУП9ЛАПША :ТОКМАЧ;
– Татарский народ не предста-

вляет свой рацион без супа «Ток-
мач», который умеют готовить в
каждой семье. Да и в меню ре-
сторанов национальной кухни
обязательно входит это блюдо.
«Токмач» – суп на мясном бульоне,
в который добавляются домашняя
лапша, совсем немного моркови и
зелени. Сам я люблю «Токмач» на
бульоне из курицы с добавлением
небольшого количества мяса гуся.
Готовится суп несложно. Для нача-
ла отвариваем курицу. За это время
приготовим тесто для лапши. Взби-
ваем яйцо, понемногу всыпая муку.
Месим тесто и формируем так на-
зываемый колобок. Затем его ра-
скатываем в пласт и на 30 минут
оставляем на столе, чтобы тесто не-
много просушилось, после нареза-

ем на тонкие полоски. Вот и наша
лапша! После того, как сварилось
мясо, его вынимаем и добавляем в
кипящий бульон лапшу и немного
натертой моркови. Варим 2 минуты
и затем выключаем плиту. Правиль-
ный «Токмач» должен быть навари-
стым. Готовый суп подается с кис-
ломолочным соусом и большим ко-
личеством свежей зелени.

ПИРОЖКИ ПО9ТАТАРСКИ
:ТУРМА;

– Необычные, но вкусные татар-
ские пирожки с картошкой – одно из
моих самых любимых блюд. К слову,
без них не обходится ни один празд-
ничный стол в моем доме. Готовятся
достаточно просто. Несмотря на
простую начинку, пирожки полу-
чаются необыкновенно вкусными,
так и хочется съесть еще кусочек.
Для начала следует замесить тесто.
Растапливаем сливочное масло, до-

бавляем немного муки, сметаны, яй-
цо и смешиваем всё с водой и
солью. Добавляем постепенно еще
муку, чтобы тесто получилось доста-
точно плотным, но пластичным. Го-
товое тесто накрываем.

Подготовим начинку. Картофель
и лук нарежем мелкими кубиками.
Туда же добавляем семена укропа и
соль по вкусу. Затем раскатываем
тесто и разрезаем на равные части
диаметром 15 см. На каждый кусо-
чек кладем 3 столовые ложки начин-
ки из картофеля. Приподнимаем с
двух сторон края теста, соединяем и
защипываем, делая завитушки. Про-
тивень смазываем растительным
маслом или застилаем пергаментной
бумагой и укладываем пирожки. Вы-
пекаем в разогретой до 230 граду-
сов духовке 25–30 минут. Готовые
пирожки складываем в кастрюлю и
закрываем крышкой. Оставляем их
так на 10–15 минут. Делаем это для

того, чтобы тесто стало мягким. По-
сле берем пирожок, кладем на та-
релку и разрезаем вдоль по горизон-
тали на две части. Смазываем поло-
винки с помощью кисточки растоп-
ленным сливочным маслом.

БАУРСАК
– Баурсак – это лакомство, кото-

рое по внешнему виду напоминает
пончики, а вот по вкусу – хворост.
Тесто для баурсаков должно быть
крутым, а не эластичным. Для приго-
товления сначала нужно взбить яй-
ца до образования пены. В эту мас-
су мы отправляем муку, соль и соду.
Кстати, муки нужно столько, чтобы
тесто перестало липнуть к рукам.
Затем его убираем в пакет и остав-
ляем в покое на 15 минут. После де-
лим на небольшие кусочки и скаты-
ваем в «колбаску». В казан или ка-
стрюлю с толстыми стенками нали-
ваем 1,5 литра подсолнечного мас-
ла, немного подогреваем и добавля-
ем 2 столовые ложки холодной во-
ды, доводим до кипения. В масло ки-

даем дольки теста, при этом стара-
емся помешивать. Баурсак начнет
быстро раздуваться. Выпечка долж-
на всплыть, приобрести ярко-кара-
мельный цвет. Готовый баурсак по-
сыпаем сахарной пудрой.

ЧАЙ :СЮЮМБИКЕ;
– Татары говорят, что чайный

стол – душа семьи. «Сююмбике»
имеет приятный вкус и тонкий аро-
мат. Для заваривания лучше поль-
зоваться фарфоровым чайником.
Его нужно ополоснуть, положить
черный чай с небольшим пучком из
трав душицы, листьев смородины,
зверобоя, мелиссы, клевера, мяты и
плодов шиповника. Затем залить ки-
пятком и дать настояться пару ми-
нут, завернув предварительно чай-
ник полотенцем. Особенно ценится
хорошо заваренный чай с липовым
медом. Также татары любят креп-
кий чай с добавлением 2–3 столо-
вых ложек молока.

ПРИЯТНОГО АППЕТИТА!

Ани ГРИГОРЯН. Фото Юлии СИДАРЮК

СОВЕТ: Вместо сливочного масла можно взять и растительное.
Но стоит отметить, что на сливочном тесто получится
более прочным и не порвется во время формирования пирожка.



С 20 ПО 27 АВГУСТА НА ЯМАЛЕ
ПРОХОДИЛА ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ
ОПЕРАЦИЯ 3ТРАССА4. АВТОИНСПЕК1
ТОРЫ УСИЛИВАЛИ КОНТРОЛЬ НА
ЗАГОРОДНЫХ ДОРОГАХ. ГЛАВНАЯ
ЦЕЛЬ ОПЕРАЦИИ 2 НАПОМНИТЬ
ВОДИТЕЛЯМ, ВОЗВРАЩАЮЩИМСЯ ИЗ
ОТПУСКА, О РЕЖИМЕ ТРУДА И
ОТДЫХА.

Конец августа – время, когда многие
ямальцы возвращаются из отпуска домой. В
этот период на трассе поток транспорта
увеличивается в разы. Вместе с тем возра-
стает и количество дорожных происше-
ствий. Одна из основных причин аварийно-
сти – усталость за рулём. Автолюбители ста-
раются скорее преодолеть последние не-
сколько сотен километров, порой переоце-
нивая свои силы. Задача автоинспекторов –
напомнить водителям, что отдых за рулём
необходим.

Виктор Котляров, инспектор группы, рас-
сказывает: «В связи с проведением этой
операции на трассу выставляются дополни-
тельные наряды. Бывает, что останавливая
человека и называя причину остановки –
проведение операции «Трасса», – в ответ
слышишь слова благодарности от водите-
лей. Некоторые говорят: «Спасибо, что оста-
новили, что просто с вами пообщался, пото-
му что, действительно, уже почти засыпал за
рулём».

В группе риска – автолюбители с неболь-
шим стажем вождения и пожилые люди. Уста-
лость у них вызывает самые противоречивые
состояния – от сонливости и потери внимания
до перевозбуждённости. Поэтому пренебре-
гать режимом труда и отдыха за рулём чрева-
то последствиями. Рекомендуется каждые 4
часа останавливаться, выходить из-за руля,
размяться в течение 10-20 минут. Этого вре-
мени будет достаточно, чтобы потом продо-
лжить движение.

Во время проведения акции автоинспек-
торы не оставляют без внимания и водите-
лей-профессионалов, которые ежедневно
проезжают сотни километров автодорог. Ин-
спекторы провели встречу с работниками ак-
ционерного общества «Самотлорнефтепро-
мхим». Илья Русаков, старший инспектор
группы по исполнению административного
законодательства, поясняет: «Как правило,
работники транспортных предприятий упра-
вляют грузовым транспортом, а большегрузы
не развивают высокую скорость, такую, как
легковые автомобили. Поэтому мы призыва-
ем водителей грузовых автомобилей быть
более внимательными и бдительными, на-
блюдать за теми, кто находится на трассе.
Возможно, передавать информацию нам,
чтобы мы с водителем могли поговорить,
проверить его состояние».

В ходе таких встреч с работниками автот-
ранспортных предприятий нередко они озву-
чивают проблемные моменты, связанные с
безопасностью дорожного движения. К при-
меру, в этот раз обратили внимание инспек-
торов на неудобное расположение стоп-ли-
нии на перекрёстке улиц Российской – Строи-
телей. Если остановиться перед разметкой,
из-за металлического ограждения ограничи-
вается обзор дороги с левой и правой сторо-
ны. Сотрудники Госавтоинспекции, в свою
очередь, пообещали провести дополнитель-
ное обследование этого участка дороги, про-
верить на соответствие требованиям норма-
тивных документов, и, если будут выявлены
какие-либо нарушения, принять меры для их
устранения.

Татьяна БОЙКО

За рулём помни
об отдыхе
Одна из причин дорожных
аварий – усталость водителя

ЗА 7 МЕСЯЦЕВ ЭТОГО ГОДА
ГОСАВТОИНСПЕКЦИЕЙ ЗАРЕГИСТРИ1
РОВАНО 309 ДОРОЖНО1ТРАНСПОРТ1
НЫХ ПРОИСШЕСТВИЙ, В КОТОРЫХ
БОЛЕЕ 20 ЧЕЛОВЕК ПОЛУЧИЛИ
ТРАВМЫ РАЗЛИЧНОЙ СТЕПЕНИ
ТЯЖЕСТИ. КАК ОТМЕЧАЮТ АВТОИН1
СПЕКТОРЫ, БОЛЬШАЯ ЧАСТЬ ДТП
ПРОИСХОДИТ ПО ПРИЧИНЕ ГРУБОГО
НАРУШЕНИЯ ПРАВИЛ И НЕУВАЖИ1
ТЕЛЬНОГО ОТНОШЕНИЯ ДРУГ К ДРУГУ
УЧАСТНИКОВ ДОРОЖНОГО
ДВИЖЕНИЯ.

НЕ КРАДИТЕ ДРАГОЦЕННОЕ ВРЕМЯ
Игорь Мазурик работает водителем в ше-

стой пожарно-спасательной части 14 лет. Го-
ворит, такие случаи, когда спецмашину с
включенными маячками и звуковой сиреной
не пропускают, бывают часто: «Редко, очень
редко пропускают. Особенно на выезде из
части. Если машины едут со стороны ГИБДД,
они еще более-менее видят, обращают на нас
внимание, останавливаются, а которые дви-
жутся по улице Ленина – практически не
останавливаются».

Такое поведение водителей – это грубое
нарушение Правил дорожного движения и
влечет за собой административное наказа-
ние в виде штрафа или лишение права
управления транспортными средствами на
срок от одного до трех месяцев. Зачастую
водители даже не задумываются над тем,
что, не уступив дорогу экстренным службам,
они крадут драгоценное время, которого мо-
жет не хватить для спасения жизни челове-
ка. Нередко огнеборцам приходится сталки-
ваться еще с одной проблемой – это застав-

ленные автотранспортом внутридворовые
проезды. А пожарные автомобили – не ма-
ленькие по своим размерам, и маневриро-
вать во дворах среди множества припарко-
ванных машин порой очень и очень непросто.

ПО МОБИЛЬНИКУ - СТРОГО БЕЗ РУК
Еще одно нарушение ПДД, которое часто

регистрируется в Муравленко, – использова-
ние мобильного телефона за рулем. С начала
года за это к ответственности привлечены 9
водителей. Илья Русаков, старший инспектор
группы по исполнению административного
законодательства, комментирует ситуацию:
«Правилами дорожного движения оговари-
вается, что водитель может пользоваться мо-
бильным телефоном только в случае, если у
него в машине имеется специальное устрой-
ство для ведения переговоров без помощи
рук. Если же такого устройства нет – водите-
лю запрещается пользоваться сотовым теле-
фоном. За нарушение Правил дорожного
движения по статье 12.36 предусмотрен
штраф в размере полторы тысячи рублей».

ПЕШЕХОДЫ И ВЕЛОСИПЕДИСТЫ
ТОЖЕ НАРУШАЮТ

Правила дорожного движения нарушают
не только водители, но и пешеходы. Так, мно-
гие автомобилисты жалуются на то, что, пе-
реходя дорогу, пешеходы зачастую оживлен-
но беседуют с кем-нибудь по телефону и не
замечают никого и ничего вокруг. Некоторые
во время передвижения по улицам города
используют наушники, чтобы послушать лю-
бимую радиостанцию или просто музыку, что
также не дает возможности адекватно оце-

нивать окружающую обстановку, а иные, как
заверяют водители, и вовсе могут остано-
виться, поболтать на пешеходном переходе,
встретив знакомого. И еще одна беда – мод-
ные среди молодежи капюшоны, которые су-
щественно ограничивают обзор видимости.

Сотрудники ГИБДД подчеркивают, что ис-
пользование мобильных телефонов и наушни-
ков уменьшает концентрацию внимания, а
объемные капюшоны, зачастую надвинутые
сверх меры, снижают обзор проезжей части. И
даже если пешеход двигается без нарушения
требований правил, но отвлекается на гадже-
ты, он рискует стать участником аварии. Илья
Русаков настоятельно рекомендует: «Нельзя
при переходе дороги разговаривать по теле-
фону, отвлекаться на какие-то посторонние ве-
щи. Прежде чем переходить проезжую часть,
необходимо убедиться в отсутствии прибли-
жающихся автомобилей, в том, что транспорт-
ное средство остановилось, предоставляя
преимущество пешеходу».

Еще одна категория нарушителей – вело-
сипедисты. Водители двухколесного транспор-
та очень часто забывают о том, что, подъез-
жая к пешеходному переходу, должны обяза-
тельно спешиться. С начала года выявлено
246 таких нарушителей.

С каждым годом суммы штрафов за на-
рушения ПДД растут, но каким бы крупным
ни было денежное взыскание, оно ничего не
стоит в сравнении с человеческой жизнью.
Поэтому всем участникам дорожного дви-
жения нужно строго соблюдать правила и
уважительно относиться друг к другу.

Алексей СМИРНОВ
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

СОЦИАЛЬНАЯ РЕКЛАМА

ВАЖНО

ПЕШЕХОД, СНИМИ КАПЮШОН!
Среди главных причин ДТП в Муравленко есть неожиданные
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1 сентября – День знаний

ШКОЛА, МЫ СКУЧАЛИ!
Денис Бойко, 11 лет:

– Каникулы пролетели, как коме-
та над землёй. И скоро снова в шко-
лу. Хотя иногда некоторые уроки то-
же проходят очень быстро, особен-
но, когда контрольная. Не успел по-
думать над задачей, как уже соби-
рают тетрадки.

В этом году я иду в пятый класс.
Теперь уроки будут вести разные
учителя. Появится много новых пред-
метов: география, история, биология,
еще один иностранный язык. А ещё у
нас новый классный руководитель. С
ней я знаком заочно, но надеюсь, что
она для нашего класса станет на-
стоящей второй мамой. У меня боль-
шие планы на этот учебный год. За-
кончить его без троек, получить еще
один золотой знак отличия ГТО и, на-
конец-то, дочитать книгу про Робин-
зона Крузо, которую нам задали на
лето. Но, как я уже сказал, оно так
быстро пролетело, что я не успел.

Ева Еланцева, 10 лет:
– До школы я не думала, что у

меня будет так много друзей. Пом-
ню, обрадовалась, когда со мной в
классе оказалась Даша, моя под-
руга из детского сада. Ура, мы бу-
дем учиться вместе! Моя первая
учительница уехала на Север, было
очень жалко с ней расставаться.
Когда мы приехали в Муравленко,
удивило, что в столовке бесплат-
ная и очень вкусная еда. Лагерь
понравился летний. Постоянно ме-
роприятия проводились приколь-
ные. У нас были классные вожатые,
я даже двум из моего отряда по-
дарила рисунки на прощание. Не
хотелось расставаться.

Нравится, что мы очень близко
живем к школе – за 5 минут можно
дойти. В этом мне повезло!

Сначала уроки казались очень
легкими, а потом началось: умноже-
ние, сложение, деление… Русский
язык тоже непростой. Больше всего
люблю окружающий мир. Интересно
узнавать про природу. Только почему-
то в третьем классе он перешел из

окружающего мира в историю. Но
есть же отдельный предмет! Насчет
литературы: наизусть всё постоянно
надо учить. Стихи становятся всё
больше и больше. Но потом они ста-
нут вообще очень сложными. А еще
мне не очень нравится краткий пере-
сказ. Потому что надо очень мало
рассказывать, а я так не могу.

Если бы у меня был выбор – хо-
дить в школу или нет, я бы выбрала
ходить. Потому что мне это надо для
жизни. Например, чтобы потом в ма-
газин ходить за покупками. Если не
буду уметь считать, меня могут обма-
нуть. К 1 сентября я нормально отно-
шусь, потому что в этот день не учат-
ся. Дома сидеть целыми днями – это
«не очень». Всё равно в школе как-то
интересней, чем просто дома. Ну, по-
тому что там уроки всякие интерес-
ные, что-то новое узнаешь.

Ой, сейчас вспомнила обидную
историю: как-то мы с девочками ри-
совали на доске. Я нарисовала коти-
ка, и Жанна сказала, что я некрасиво
нарисовала. Мне было обидно. Я
ведь хорошо рисую!

Валерия Закирзянова, 12 лет:
– Мама говорит, что я уже совсем взрослая, и я то-

же так думаю. В этом году я иду в 6 класс. Будут но-
вые предметы, конечно же много «домашки». Но это
не пугает меня, настрой боевой. Хотя надо что-то бу-
дет делать с ленью. В прошлом году у меня была од-
на четверка в четверти, в этом году пообещала роди-
телям – буду учиться только на пять! Вообще с нетер-
пением жду 1 сентября. Школа – это ведь еще и дол-
гожданная встреча с друзьями, да и вообще, может
быть, у нас будут новые одноклассники. Мне будет
приятно познакомиться.

Надежда Храпова, 9 лет:
– Я в этом году иду в третий класс. Хочется бы-

стрее попасть на урок математики и английского. Но
только не «домашку» делать. У нас в школе есть
мальчик, который раньше всегда дергал меня за ко-
сички, пришлось отстричь волосы. Вот он, наверное,
удивится!

Лёва Козарь, 10 лет:
– В школе я люблю много раз-

говаривать с одноклассниками,
чаще всего – во время уроков. Но
мой учитель меня в этом не под-
держивает и пишет письма маме
в дневнике. В столовой мы прово-
дим эксперименты по гравитации.
Так вот, не каждая каша следует
ее законам. Но учиться я ста-
раюсь хорошо.

Если честно, мне нравится хо-
дить в школу. В школе задают
специальные и интересные до-
машние задания. Там можно по-
лучить важную информацию, ко-
торая пригодится в жизни. И еще
в школе открылся новый стомато-
логический центр. В школу могут
прийти новые дети. Там начнутся
новые и сложные задания, инте-
ресные тренировки. Надеюсь, все
дети подготовились к 1 сентября.

Ещё один знак ГТО

Люблю 1 сентября, потому что не учимся!

Чтобы пойти в школу,
пришлось отстричь волосы!

Настрой боевой

Эксперименты
по гравитации
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